

LA PUBLICIDAD

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y TELEGRAMAS
ECO FIEL DE LA OPINION Y VERDADERO DEFENSOR DE LOS INTERESSES NACIONALES Y MATERIALES DE GRANADA Y SU PROVINCIA

LA CORRIDA DE AYER

Fué la fiesta taurina un verdadero acontecimiento; á los deseos de ver á *Lagartijillo*, se unieron los de saludar al gran maestro, al incomparable Salvador, cuya presencia en nuestra ciudad, por lo mismo que fué inesperada, produjo una sorpresa gratísima.

Los alicientes no podían ser más grandes; por eso el público se apresuró á acudir al circo, que estaba casi lleno m. dia hora antes de comenzar la corrida.

Veíanse en las localidades muchas mujeres hermosas, bastantes caras bonitas; se hizo un consumo muy regular de bollos y otros artículos, tanto comestibles como «bebestibles»; cualquier incidente, cualquier circunstancia, atraía la atención del público, que se manifestaba regocijado; en suma, la plaza estaba animadísima.

A las tres y cuarto próximamente, un solo carro de la limpieza hizo el riego; deficiencia municipal que originó algunos siseos y abundantes aplausos al carrero, que hizo un *record* admirable en pocos minutos.

A las tres y media en punto aparecieron el presidente, Sr. Hernández Carrillo, y el *non plus ultra* de los matadores, el inolvidable *Frascuelo*, que tomó asiento á la izquierda de la presidencia y tuvo que estar buen rato sombrero en mano, saludando al público, que le tributó una ovación ruidosísima, de las que hacen época.

También saludó el Sr. Hernández Carrillo, y así participó por carambola de la ovación, lo que le animó á cumplir con su cometido quedando como las *propias rosas*.

Se hizo el despejo entre los aplausos del pueblo soberano, se tremoló el pañuelo de las narices, y ¡uuuuu!, asomó la jeta el primer bicho, más negro que Quintín Banderas y con dos machetes filibusteros que metían miedo.

Era de libras y buena lámina, y dijo para su cuna: Os voy á demostrar lo que es la ganadería de Clemente. Y lo consiguió: porque el bicho era un *Arolas*, quiero decir, bravo, y se traía *lo suyo* y proporcionó á los de aupa sendos batacazos, que resonaban en Nueva York, por lo que Cleveland le ha mandado á Cánovas una nota diplomática.

Allí estaba *Lagartijillo* haciendo cada quite que se hundía la plaza, y el sol se asomaba entusiasmado, gritando:—¡Viva mi niño!

Berrinche y compañía ponen tres pares muy aceptables, y aquí es ella. Porque para describir la faena de Antonio es menester evocar el recuerdo de Cúchares, y escribir con un estoque mojado en sangre.

Hasta el brindis fué superior: por el presidente, por el gran maestro, el rey de los matadores, por esta tierra... y ¡la mar! Como que dicen que el tocayo del matador, el que torea al país, se quedó bizco desde que oyó un brindis á *Lagartijillo*. (Histórico).

Desplegada la muleta en el mismo hocico del cornipeño; dos con la derecha de buten; cambiados y de pecho; de ordago; un ayudado, despampanante; y se echa la escopeta á la cara, entra como los ángeles, carga el cuerpo sobre el estoque, como hjeren los maestros, y le resulta una estecada divina, hasta los dátiles, de la que se echó el bicho *per omnia secula*.

Indescribible entusiasmo; hasta al que está allá arriba se le caía la baba de gusto.

Cortó la oreja *Lagartijillo*, y hasta el rabo hubiera cortado, á dar gusto al público.

Continúa la ovación á nuestro paisano, cuando se asoma por la trocha el segundo, parecido á Maceo, del que se asegura que aun-

que es negro, se pone en parte blanco cuando se le acerca Bernal.

El bicho es corniveleto, como si hubiera sido destinado á cornear el firmamento.

Pues señor, que el toro hace como que se va y vuelve, es decir, sale por la derecha y de pronto ¡zás! se va hacia los piqueros, y mueve la de Dios es Cristo.

Pim, pam, porrazo por aquí, batacazo por allá, cae un caballero al descubierto, en el mismo hocico de la fiera, y *Lagartijillo* hace un quite colosal, coleando á tiempo y termina con un capotazo que deja al de Clemente más parado que Weyler cuando le derogaron un bando. Ovación á *Lagartijillo* y hasta al *sursum corda*.

Los chicos banderillearon á la media vuelta, como Dios les dió á entender, y ¿qué dirán ustedes que hace Antonio? Pues brindar otra vez, con la elocuencia del duque de la Victoria, á su padrino, (de Antonio) el Sr. Marqués de Dilar, deseándole felicidades hasta la consumación de los siglos.

Nuestro hombre, después de varios pases magistrales, coreados por *otés* y *viva tu mare*, se perfila como un querubín y dá un buen pinchazo en todo lo alto; arregla de nuevo á su enemigo con mucho arte, y deja una estocada épica, de la que el bicho se echa, como si le hubiera caído encima una montaña.

Frascuelo se queda *inmucbre*, y derrama lágrimas como garbanzos, contemplando á su ahijado, que con el donaire de Cesar después de pasar el Rubicón, corta la oreja y saluda al de Dilar, que le regala un riquísimo pasador de corbata, de brillantes y záfros, en estuche. La ovación se oye en Manila.

Tarari... Ya está en el ruedo el tercer bicho, del color del general Blanco después de la rebelión; es decir, negro.

Es cornigacho, y mira al suelo como si le diera vergüenza.

Se mueve un llo entre dos piqueros, con sus respectivas sardinas, acude el toro, derriba á *dambos*, y queda uno de aquéllos al descubierto, haciendo el toro por él. Gracias á la valentía de *Lagartijillo* no tenemos que lamentar un desahuisado. (La centésima ovación á nuestro paisano.)

Queda el bicho algo apuradillo en varas, y por fin se toca á banderillas.

Los muchachos colocan con grandes fatigas un par y dos medios, y pasamos enseguida á la tercera edición de las faenas barbianas.

Lagartijillo sigue sintiéndose orador, brinda á su amigo D. Juan Gómez, y emplea con el bicho, que está receloso y huido, una faena de inteligencia; aliza una buena estocada, una mijita tendida, se me antoja á mí, y luego otra archisuperior, hasta la cruz, de la que el bicho cae como cayó el cabecilla Zayas.

Ovación (cuenta ustedes ovaciones) oreja y regalo del Sr. Gómez, consistente en un magnífico bastón con puño de plata.

El cuarto toro estaba rojo (no sé si de cólera) y salió echando chirivitas; corría como una bicicleta. Era el más endeble y se acercó á los caballos con muchas fatigas, como diciéndoles:—Respeten ustedes mi físico, que soy jovencito.

Toma el animalito nada más que cuatro varas.

Antonio, deseoso de completar la tarde, coje las banderillas, y llegando á la cara y marcando tiempos, coloca un par de lujo, de frente, como un maestro.

Allá se las arreglan los otros con el bicho, que está huido y sueña el toque de difuntos.

Lagartijillo se siente ministerial y brinda al señor hijo del ministro de Hacienda que con su señora se

encuentra en el palco del Gobernador.

El brindis es el siguiente: Brindo por usía, por su señora esposa, por el éxito de la política del Gobierno y por que termine la guerra de Cuba.

El toro está hecho un ladrón, huido y receloso, y *Lagartijillo* lo trastea con la derecha, procurando cuadrar á su enemigo en las tablas.

Pincha tres veces en buen sitio, después otra, no resultando estocada por quedarse el bicho, y por último, un metisaca, del que pasa el toro á manos del puntillero. (Aplausos); el Sr. Navarro hace á Antonio un valioso regalo en metálico, ó sea en papel moneda, que es lo mismo, vamos al decir.

Lagartijillo fué sacado en hombros y él y *Frascuelo* fueron aplaudidos por el público, al salir de la plaza.

Resumen.

Lagartijillo, colosal: admirable en la brega, en banderillas, con la muleta y con el estoque.

Los peones y picadores, bien. La presidencia, acertadísima, fué muy aplaudida.

Caballos muertos, ocho.

El público, muy satisfecho de la corrida, en cuya organización se conoce que ha intervenido un inteligente aficionado granadino, que si bien tuvo menos fortuna que otros cuando fué empresa, no por eso deja de ser el que con más esmero y entusiasmo prepara estos espectáculos.

Sección local y provincial.

El Sr. Marqués de Vistabella, que tantas mercedes y beneficios dispensa á Motril, su país natal, ha dado encargo al médico don Federico Péramos de que marche á Sevilla y redima del servicio de las armas al mozo motrileño Cándido Rivas Prieto, cuyo padre se encuentra enfermo y rodeado de seis hijos pequeños, sin recursos ni más medios de subsistencia que el que Cándido les proporcionaba con su trabajo.

Además ha expresado el señor Martínez Roda su propósito de redimir del servicio militar todos los años á un hijo de Motril que sea pobre y necesario á su familia.

Rasgos de esta clase, en los que resplandecen los elevados sentimientos filantrópicos de quien los realiza, no necesitan encomios; basta con referirlos para hacer el mayor elogio de su autor.

A principios del próximo mes de Noviembre, llegarán á Málaga, de paso para Granada, numerosos touristas argelinos, entre los que se encuentran algunas damas.

En la última sesión que ha celebrado la comisión permanente del Consejo de Instrucción pública se aprobaron varios expedientes de primera enseñanza.

Hoy lunes termina el plazo para presentar solicitudes y poder ser incluidos en las oposiciones á las cátedras de Mineralogía, de la facultad de Farmacia y de la de la infancia, de la facultad de Medicina de la Universidad de Santiago; Geodesia, de la de Barcelona; Historia Natural, de la de Granada, y de la de Geometría analítica, de la de Zaragoza.

Mañana martes fina también el plazo para tomar parte en las oposiciones á las cátedras de Ampliación de Física, de Granada; Análisis matemático de la Universidad Central; Química general de la de Santiago y Cosmografía física de las de Barcelona, Granada, Oviedo, Sevilla y Zaragoza.

Ayer domingo concluyó el plazo para presentación de instancias á la cátedra de Psicología lógica y Moral del Instituto de Cádiz.

Se encuentra en Granada el ilustrado médico titular de Motril, don Federico Péramos.

De esta ciudad marchará á Sevilla con objeto de redimir á metálico, del servicio militar, al mozo Cándido Rivas Prieto, natural de la ciudad de los cañales, á quien dispensa tan inmenso beneficio al Sr. Martínez Roda.

El dorso de esta hoja insertamos un importante anuncio que interesa leer á todo el que mire por sus intereses.

Es el anuncio del Gran Bazar de los Sres. A. Gil de Tejada y Compañía, Méndez Núñez, 23.

En el mismo se ofrecen verdaderas gangas, tales como trajes ingleses, alta novedad, de calidad inmejorable, para caballeros, á 105 reales corte; jergas de gran abrigo también para trajes, desde 5 reales vara; paños para capas desde 10 reales varas, y... la mar, la mar de géneros, todos á precios nunca anunciados, nunca ofrecidos, nunca vistos.

Debe leerse dicho anuncio, que leyéndolo entran ganas de comprar, en el Gran Bazar citado, Méndez Núñez, 23.

Por telégrafo.

(DE NUESTRA REDACCIÓN EN LA CORTE)

Arolas y Maceo.

Ataque á la trocha.

Madrid 25 (2'25 m.)

Recíbense nuevos é interesantes detalles del ataque de Maceo á la trocha de Mariel.

Los insurrectos iban huyendo de la persecución de las columnas combinadas, y decidieron probar fortuna atacando la trocha.

La parte de Artemisa fué la atacada; los rebeldes, al encontrarse á tiro, quedaron confusos al ver que no se les hacía fuego.

Era que el general Arolas había dispuesto que no se disparara un solo tiro hasta que estuvieran cerca los grupos enemigos.

Maceo atacó y fué contenido por medio de un fuego terrible; los rebeldes dispararon bombas de dinamita. Una de ellas nos causó una baja.

Maceo tuvo muchas bajas y se vió precisado á retirarse.

El general Arolas fué vitoreado, pues entusiasmo á las tropas, colocándose en los sitios de mayor peligro.

Costó gran trabajo contener á los soldados, que querían salir al descubierto á pelear con Maceo.—Guerra.

Ministro indispuerto.

Madrid 25 (2'25 m.)

Se halla indispuerto el duque de Tetuán.

La indisposición, por fortuna, es leve y se cree que pronto estará restablecido.—Guerra.

Personas quemadas.

Madrid 25 (2'25 m.)

En Pontevedra se ha incendiado una casa, que fué totalmente reducida á cenizas.

Cuantos esfuerzos se hicieron por salvar á dos personas que se hallaban en una habitación de dicha casa, fueron inútiles. Las dos infelices perecieron abrasadas.—Guerra.

Visita á la reina.

Madrid 25 (2'45 m.)

El exdiputado Sr. Marengo visitara á la reina antes de marchar á posesionarse del cargo de jefe de Estado Mayor del arsenal de la Habana.—Guerra

Guerra de Filipinas.

Madrid 25 (6'40 n.)

El despacho oficial de Manila dice que los grupos desafectos á la causa española, de los pueblos de Taal, Lemery, Calaca y Batangas, levantáronse en armas, formando una partida numerosa, que trató de pasar el río Panisifut por el vado de San Nicolás, trabándose un combate con el destacamento que defendía el vado.

Acudió en su auxilio el destacamento de Taal, que dispersó á los rebeldes matando á muchos.

Nuestras bajas, un jefe muerto y dos soldados heridos.

También acudió la columna del general Jaramillo, yendo desde Balanyar, y encontró á los rebeldes á la derecha del Panisifut, acabando de dispersarlos.

Se han enviado trescientos cazadores a la cabecera de la provincia de Batangas, cuyo gobernador se ausentó al recibir la noticia de la aproximación de una partida.

El general Aguirre cubre con sus fuerzas la cuenca entre Laguna y Bombou.—Guerra.

Guerra de Cuba.

Madrid 25 (6'40 n.)

La columna de Guadalajara y fuerzas de Aguacate, batieron en los montes de Santa Ana á las partidas de los cabecillas Valencia y Aguirre, desalojándolas de sus posiciones.

Al huir, abandonaron once muertos.

Se llevaron muchos heridos. Nuestras bajas fueron las siguientes:

Muertos, el práctico de la columna y un soldado; heridos graves, el capitán D. Luis Coello y cinco soldados; heridos leves, nueve soldados.—Guerra

Grandes nevadas.

Madrid 25 (8 n.)

En Suiza han caído grandes nevadas, que han causado terribles daños en los campos, arruinando á multitud de labradores.—Guerra.

Los moros pagan.

Madrid 25 (8 n.)

En París se ha recibido un despacho de Tanger, diciendo que el gobierno marroquí ofrece la inmediata indemnización, por los atropellos cometidos por los moros frente á Alhucemas con el vapor francés «Prosper Carin».

También se pagará la indemnización á España, á consecuencia de la intervención del vapor «Sevilla» en dichos sucesos.—Guerra.

ÚLTIMA HORA

(Por telégrafo.)

Guerra de Cuba.

Madrid 26 (1'45 m.)

El general Weyler, en su cablegrama, confirma lo telegrafiado.

Añade que la guerrilla de Puerto Hierro tomó al enemigo la prefectura, matando á seis rebeldes.

Guerra de Filipinas.

Madrid 26 (1'45 m.)

Cablegrafía el general Blanco que ha suspendido en su cargo al Sr. Villamil, gobernador de Batangas, que abandonó su destino al saber que se aproximaban los rebeldes, refugiándose en un buque mercante.

Se le embarcará para España en el primer correo.

Para sustituirlo, ha sido nombrado interinamente el señor Uria, actual gobernador de Batangas.—Guerra.

EL GRAN BAZAR

23, MÉNDEZ-NÚÑEZ, 23

Grandes Almacenes de pañería y novedades

DE

A. GIL DE TEJADA Y COMPAÑÍA

En este acreditado establecimiento se ha terminado de recibir el inmenso surtido que en toda clase de artículos, para señora y caballero, tenían encargados sus dueños en las mejores fábricas del país y extranjeras y que siguiendo su antigua costumbre de vender con la menor utilidad posible se proponen realizar á precios nunca vistos en esta localidad.

Además ponen en conocimiento del público que habiendo adquirido varias é importantísimas partidas en saldo de artículos de todas clases y propios para la presente estación, y deseando realizarlos en muy breves días, han abierto una

GRAN LIQUIDACIÓN

de dichas partidas, donde por menos de la mitad de su valor se realizarán los géneros más ricos y de mejor calidad.

Desde 5 reales vara, magníficas gergas para trajes de caballero.

Inmenso surtido en gergas y vicuñas negras y azules, desde 10 reales vara.

Magníficos paños para capas, desde 10 reales vara.

Preciosos tartanes de gran ancho é inmejorable calidad, á 20 céntimos vara.

Gran variedad en franelas para vestidos y camisas, desde 1 real vara.

Pañetes lisos pura lana y doble ancho para vestidos de señora, á 4 reales vara.

Cobertores pura lana en todos tamaños y calidades, desde 3 1/2 reales.

Camisetas de gran abrigo para caballero, á 1 1/2 reales una.

Magníficos mantones 1 1/4 pura lana, á 7 reales.

El mejor surtido en tocas punto, desde 7 reales con fleco y gran tamaño.

OCASION: Unica y gran partida de géneros ingleses verdad, á 105 reales aje, siendo su precio de 14 duros.

Además tenemos los más extensos surtidos en lanas novedad, géneros blancos, de punto, cobertores, tapicerías, colchas, mantas de viaje, pelzerinas, rizos para capas de señora, etc. etc.

23, MÉNDEZ-NÚÑEZ, 23

Grandes almacenes de pañería y novedades de A. GIL de TEJADA Y COMPAÑÍA